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本报讯 昨日从市体育局获悉，经过专家组多轮
评选，72名参赛选手脱颖而出，将2012年洛阳体育
摄影大赛各类奖项揽入囊中。

黄政伟、董东风分别凭借作品《全民健身组照》
《划船》获得一等奖，吴捷、曹凯、李献、佟伟元获二等
奖，郜志强、何谦和、刘洛生、马东莉、张德庆、张卫民
获三等奖。另有60名选手获优秀奖。

此次大赛由市体育局、市摄影家协会主办。摄
影作品的主题为我市举办的各类体育赛事、全民健
身等群众体育活动以及各级体育场和体育设施等方
面的内容。自2012年9月比赛启动以来，组委会共
征集到全市120多名摄影爱好者的1300余幅作品。

（王子君 刘杰）

72人获奖

市体育摄影大赛落幕

AC米兰俱乐部29日宣布，他们已就意大利前
锋巴洛特利转会事宜与曼城俱乐部达成一致。

AC米兰俱乐部官方电视发布一份通告称：“马
里奥（巴洛特利）将于明日抵达。我们双方俱乐部已
经达成协议。明天他将接受体检，然后将与米兰俱
乐部签订至2017年6月30日到期的工作合同。”

几天前，曼城给“巴神”的标价是3700万欧元。
AC米兰经过努力，把价格降至2000万欧元，6年内
付清。据说巴洛特利本人在双方谈判中也发挥了重
大作用，愿意把自己加盟AC米兰后的年薪从600万
欧元降至400万欧元。（据新华社米兰1月29日电）

“巴神”加盟AC米兰

最新出版的一期《法国足球》周刊登出一篇重磅
文章，就卡塔尔赢得2022年世界杯足球赛举办权提
出一系列质疑，称申办及投票过程中有严重的行贿受
贿行为和暗箱操作，甚至将此事称为“卡塔尔门”，并
提出了9年后的世界杯赛举办地是否该重选的问题。

国际足联在2010年12月2日通过投票，选出俄
罗斯将举办2018年世界杯赛，而代表亚洲的卡塔尔
获得了2022年世界杯的举办权。俄罗斯击败西班牙
等对手申办成功并没有引起太大轰动，但卡塔尔战胜
美国、澳大利亚、韩国、日本获得主办权则让许多人大
跌眼镜，质疑声随之鹊起，针对国际足联的批评和指
责一度甚嚣尘上。

《法国足球》在长达15页的相关文章中称，国际
足联执委会中来自非洲的代表都被收买了。卡塔尔
为了争取他们的选票，不仅出资125万美元赞助了
2010年的非足联代表大会，还直接向这些非洲执委
赠送了150万美元。

《法国足球》还称，法国前总统萨科齐一直劝说
欧足联主席普拉蒂尼把票投给卡塔尔，而不要投
给美国。在投票前一个星期，萨科齐和普拉蒂尼
一同会见了卡塔尔2022年世界杯申办委员会主席
谢赫·阿勒萨尼，谈话内容涉及卡塔尔在法国足坛
投资，特别是购买巴黎圣日耳曼俱乐部的股份等内
容。2011 年 6 月，卡塔尔体育投资基金宣布，正式
收购巴黎圣日耳曼俱乐部70%的股份，成为这支法
甲豪门球队的最大股东。

在该消息曝出几个小时后，普拉蒂尼发表声明
驳斥这一报道，否认自己用选票换投资。

（据新华社布鲁塞尔1月29日电）

《法国足球》质疑2022年
世界杯举办权严重贿选

世界杯现“卡塔尔门”

郭德纲有句话叫“说相声的盼着死同
行”，现在看来，文化圈的情况也好不到哪里
去。柴静的《看见》大卖100万册之后，很快
遭遇了一场被称为“砍柴”运动的围攻。

现在看来，“砍柴”运动中的攻击基本可
以分为两种，一种下三路，一种上三路。下三
路就是拿人私生活说事，翻感情历史，格调不
高上不得台面，主要是圈外人士在八卦。圈
内人要顾及形象，所以还是走上三路，一般从
专业角度出发，说柴静做节目过度包装个人，
很多新闻系的老师拿她做教材，这很不好，对
学生们的成长不利云云。

这不由让人想起韩寒来，当初很多“倒韩”
的人说法也类似，说韩寒有炒作、代笔嫌疑，会
害了广大青少年，所以必须打倒。其实跟“新
闻系学生”一样，“广大青少年”也有分辨能力，
自作多情地去代表他们，实在没有必要。

当然，很多人也不见得真是为下一代着
想，“未成年人”这类概念往往只是一种武器
或者挡箭牌。“砍柴”运动似乎也可以这么理
解，在《看见》大卖时来攻击柴静，很容易被人
说成红眼病，但要不说又实在按捺不住，于是
将“保护学生”的大旗一打，马上就站在了道
德制高点上。这就像“倒韩”运动中，很多人
的初衷也并不是为了保护青少年一样。

两相对比，“砍柴”与“倒韩”颇有相似之
处，比如说柴静“演”、韩寒“骗”，都是给人安
上不诚实的罪名；提柴静的私生活，扯韩寒的
前女友，都是“从作风上把人搞臭”。如此看
来，柴静和韩寒还真是同病相怜。

（据《羊城晚报》1月28日B03版 茅十七）

柴静韩寒同病相怜

可惜，刘翔永远跳不出体制，除非他退役。
当然我们不能因此一味地否定体制，没有体

制，李娜不一定打网球，刘翔也不一定跨栏。
选择网球，李娜是幸运的；年少丧父，李娜是

不幸的；年少成名，李娜是幸运的；结识姜山，李
娜是幸运的；当打之年退役，李娜是不幸的；受孙
晋芳力邀复出，李娜是幸运的；赶上单飞政策，李
娜是幸运的；膝盖受伤，三次手术，李娜是不幸
的；法网夺冠，李娜是幸运的；法网后跌入低谷，
李娜是不幸的；选择新教练卡洛斯，李娜是幸运
的；在澳网决赛中摔了两跤，李娜是不幸而又幸

运的……
选择跨栏，刘翔是幸运的；遇到恩师孙海平，

刘翔是幸运的；雅典奥运夺冠，刘翔是幸运的；北
京奥运受伤退赛，刘翔是不幸的；复出后重返巅
峰，刘翔是幸运的；韩国世锦赛遭遇对手“打手”
丢冠，刘翔是不幸的；伦敦奥运受伤退赛，刘翔是
不幸的……

列举这一系列的幸与不幸，是想说命运并不
是注定不变的，幸运与不幸都是暂时的。李娜不
会退役，刘翔也还会复出。即便他们退役，路也
并没有结束。（据《扬子晚报》1月30日A22版）

一个李娜 一个刘翔

都是摔
倒，

差别为
何如此

之大

2013年澳网虽已落幕，但余波未平。在
中国体坛，人们正热烈地讨论着两个人的“著名

摔倒”：一个是李娜，另一个是刘翔。同样是两次摔倒，刘翔被
同情也被质疑甚至被谩骂，李娜却被赞美被崇拜被当成英雄。李娜的摔
倒是真的，刘翔的摔倒后来被证实也不是假的，为什么同样的痛苦，却得
到截然不同的对待？到底是什么成就了李娜，又是什么暗淡了刘翔？

从个性上讲，刘翔其实比李娜更适应聚光
灯。他很开朗，很有娱乐精神，面对疯狂的媒体，
他从来不会表现出丝毫烦躁。之前几年刘翔被
国内记者围追堵截的遭遇，如果换成李娜早就喊

“shut up(闭嘴)”了。
刘翔喜欢大场面，他可以参加央视迎春晚

会，在晚会上与女明星跳舞；他喜欢拍广告，因为
拍广告会显得很帅；他还可以在奥运庆功宴上登
台高歌“好想好想”；他的微博可以一天更新数
次，而且极尽搞笑之能事。

李娜并不擅长比赛以外的大场面，她的微博
隔三岔五才更新一条，并无多大亮点。对于那些
场外活动，大多时候她都疲于应对。因此，李娜

拒绝了80%的活动邀请。
相信如果是刘翔，不仅能完成很多事情，

而且可以充分发挥娱乐精神，比如跳骑马舞
等。

这么会娱乐的刘翔，本该受舆论一致青睐，
现在却受到很多人质疑，因为人们觉得他不坦
白。他两次受伤后都神秘地隐藏了起来，在最后
一刻给了粉丝们致命一击。粉丝们爱之深，因此
恨之切。

而李娜，经常对媒体冷眉冷眼，经常出言不
逊甚至对球迷喊“shut up”，当众让丈夫“滚出
去”。这样的性子，却最终受到了球迷的追捧，因
为她坦白，不矫情。

我们并不怀疑刘翔的品质，正如李娜的妈妈
所言：“谁也不愿意受伤，谁也不可能装出来，刘
翔是个好孩子……”他的“不坦白”，肯定是有原
因的。身为体制内的运动员，他在一些重大事件
上并没有决定权，他的受伤牵涉太多方面的利
益，是真正的牵一发而动全身。作为体制内培养
出的运动员，在大事面前，刘翔选择了服从，结果
却成了舆论的牺牲品。

如果刘翔奋起反击，会是什么样的结果？被
公众淡忘了的何智丽恐怕就是前车之鉴。1987
年世乒赛，中国教练组分析决赛可能的对手之
后，要求何智丽在半决赛故意输给队友管建华，
何智丽却以30战胜管建华并最终在决赛中夺

冠。回国后何智丽两年无球可打，不得不于
1989年退役。

何智丽为人刚烈，这一点跟李娜有些像。在
体制内的李娜，也曾经刚烈过，年仅21岁便选择
退役。她退役的原因有两种版本：一种是李娜称
她的教练带了她9年，没表扬过她一次，从未受到
鼓励的她觉得自己不适合练网球了，不如回去跟
姜山一块儿念书；另一种是李娜要将网协一军，因
为亚运会将至，亚运成绩是考核网协领导的重要
指标。复出后，李娜跳出了体制成功单飞。

走市场体制的李娜，自己是老板。而刘翔，
尽管享受众星捧月般的待遇，但更像一个打工
者，一个高级打工者。

昨日上午，“美丽中国——两岸诗画辞赋迎春
展”在洛阳辞赋研究院举行。世界文化总会主席、
台湾中华文化协会会长、中华工商管理学会理事
长、“文化总会国际文化促进会”代主委范光陵以及
洛阳市文化艺术界40余人参加活动。

该活动由世界文化总会、洛阳辞赋研究院、中华
文化协会、中华人生哲学研究会联合主办，由台湾知
名人士范光陵与洛阳辞赋研究院共同发起，旨在弘扬
和传承辞赋文化，助力洛阳国际文化旅游名城建设。

本次展览共展出范光陵诗画作品21件、洛阳辞
赋研究院辞赋及书画精品10余件。

本报记者 鲁博 实习生 潘立阁
通讯员 夏丙乾 文/图

两岸诗画辞赋迎春展
在洛举行

范光陵祖籍安徽潜山，系范仲淹后裔，曾任
台湾成功大学商学院院长及工业管理研究所教
授，是新古诗运动发起人、“诗意油画”的创始
人。1988年6月，他曾率40年来两岸第一个文
化经济团访问大陆。

古时候就有逼得唐婉和陆游分离
的婆婆，现在更有婆媳关系题材的电视
剧充斥荧屏。婆婆真的有那么恶吗？
为什么观众对“恶婆婆”如此关注？

“婆媳恶斗”愈演愈烈

事实上，荧屏“婆媳恶斗”成风已有
些日子，荧屏上婆媳间的关系越来越离
谱，媳妇与婆婆大打出手，抑或是婆婆
设“苦肉计”离间儿子、儿媳感情，甚至
比“宫斗戏”还热闹。

正在热播的电视剧《天真遇到现
实》，剧中许多情节都是婆婆无事生非，
编导故意制造矛盾冲突，随意编造尴尬
的故事，以吵吵闹闹为噱头，以博取观
众一乐为目的。该剧从吵架、斗殴到群
殴，从怀孕、不孕到离婚，反正就是折腾
家里那点事。剧中塑造的思想固执、个
性强势的极品婆婆有点脱离实际，做出
许多不合情理的事情，说出许多不符合
人物身份的话。

《双面胶》里的婆婆向儿子数落儿
媳妇是这么说的：“那红烧肉我一共切
了28块，你吃了8块，你爸吃了7块，她
一个人就吃了13块。”碰上这种连肉块
都数的婆婆真是无语了。《麻辣婆媳》
里，婆婆故意在儿子新婚一大早就坐等
儿媳妇做饭，儿媳妇不会做饭，叫了外
卖，婆婆就横挑鼻子竖挑眼。《婆家娘

家》里，婆婆怕儿媳妇照顾孙女会向自
己要钱，竟指使小保姆毒死自己的孙
女，遭小保姆拒绝后，不惜自己下手掐
死孙女。《道德底线》里，知道儿媳妇不
是处女后，赵母不管儿子、儿媳多么相
爱，一定要两人离婚，开始明里暗里找
碴，百般刁难儿媳妇。这样的情节，说
它洒狗血一点都不为过。

放大“丑陋”成了时髦

中国人的礼、义、仁、智、信、温、良、
恭、俭、让……为什么在以婆婆为主角
的电视剧里却见不到？电视剧要有

“戏”才好看，但不能为了写戏而写戏。
电视剧要有逗乐的地方吸引观众，但不
能故弄玄虚、脱离现实，为了“找乐”而

“造乐”。
反反复复的“婆媳大战”，“恶婆婆”

题材电视剧放大了生活的某些“丑陋”，
丑化了婆婆，剧情越来越不靠谱，抓住
一点小事情就无限放大，一些原本鸡毛
蒜皮的小事硬生生地被编成了“家庭危
机”，在生活中找不到类似的事情，没有
一点时代感。

美国艾美奖喜剧类最大赢家《摩登
家庭》已播出三季。这部以类纪录片手
法拍摄的生活剧，展示了美国当代社会
几种另类家庭模式的“幸福”样板，如跨
种族、跨国籍的老夫少妻等。但无论姐

妹间耍心机相互排挤、父母面对女儿小
男友的种种不适应，还是老公买回红色
敞篷车又不敢面对老婆时的洋相百出，
该剧始终以轻松幽默的基调向人们展
示“生活艰难，但家庭是最后的温暖港
湾”。正是这种温情价值观，使得该剧
越来越火，收视率始终居高不下。

荧屏呼唤好婆婆

康德曾经说：“我一辈子敬畏两样
东西，我们头顶上的灿烂星空和我们人
类的道德。”靠极致情节和离奇故事来
吸引眼球的电视剧，最终损害的是电视
剧行业的发展。相比深入采访和体验
生活，很多编导更愿意选择偷懒，坐在
家里闭门造车，他们相信自己的“智
慧”，依赖自己的小聪明去编故事。

每个时代、每个群体的人都需要正
能量，电视剧对大众文化的导向与影响
力是难以估量的。优秀作品通过塑造丰
富多彩的正面人物形象，展现积极向上
的意蕴来催人奋进，以豁达心胸与高尚
情操来感染人。“恶婆婆”类电视剧的失
真，经不起现实的推敲，就如整堆积木，
风轻轻一吹就会坍塌，这是因为这些电
视剧过于功利，缺少人文关怀。把“恶
婆婆”变成善婆婆、使婆媳关系其乐融
融，这才是影视工作者应该表达的正能
量。（据《北京日报》1月29日第36版）

电视剧中“婆媳恶斗”成风

荧屏为何难寻好婆婆

范光陵（左一）为参观者讲解自己的油画作品

李娜比刘翔更自由

幸运与不幸都是暂时的

个 性 刘翔比李娜更适应聚光灯

体 制

命 运

文娱评论

刘翔在伦敦奥运会上再次摔倒后备受质疑

李娜在澳网摔倒让她

李娜在澳网摔倒让她

成为球迷心目中的英雄

成为球迷心目中的英雄


